El IV Congreso Magdalenero mira al otoño con el aval de los 'festeros'

La Junta de Festes pide paso en la organización del cónclave que collas y gaiatas reclaman que llegue a conclusiones vinculantes / El profesor Fernando Vilar será el coordinador

PABLO ALBERT CASTELLÓN

No hay fecha fijada para la celebración del IV Congreso Magdalenero, pero según ha podido saber EL MUNDO, la edil de Fiestas y también presidenta del Patronato de Fiestas, Sara Usó, baraja el otoño próximo para celebrar esta cita que, según la alcaldesa de la capital de La Plana, Amparo Marco, «debería ser un espacio de conocimiento, reflexión, diálogo y acuerdo».

A priori, todos los agentes implicados en hacer de la Magdalena una festa plena han sido llamados por la primera edil y coinciden en un aspecto: la celebración de este congreso es muy necesaria ya que desde 1995 no se celebra ninguno.

Para ello, Marco ha designado al profesor de la Universitat Jaume I y colaborador habitual en el mundo de la fiesta, Fernando Vilar, como organizador del congreso aunque él ha matizado a este periódico que «soy el coordinador técnico; mi labor es proporcionar los medios necesarios para que se produzca dicho evento» y ha señalado que «hasta que no se designe al comité organizador –decisión que depende de Usó y del gerente del patronato, Vicente Montolio— no sabemos cómo».

En ese sentido, el presidente de la Junta de Festes, Juanvi Bellido, entiende que «el Patronato es el órgano supremo pero creo que la Junta debería estar perfectamente implicada, como se merece, más vinculada».

Bellido se muestra favorable al congreso, «siempre y cuando se saquen buenas conclusiones que luego se lleven a término, porque de nada servirá hablar por hablar como ha pasado hasta ahora».

Esta es la opinión compartida también por el miembro del Consejo Rector del Patronato, Sixto Bar-



Las reinas de las fiestas de Castellón han visitado esta semana las instalaciones de UBE. EL MUNDO

berá, quien ha expresado que «me parece perfecto que el consistorio haya decidido anunciar que celebrará un congreso de este tipo, para así adoptarse las conclusiones que resulten de dicho congreso». Considera que «hace falta una reflexión profunda de la organización de las fiestas de Castellón, comenzando por el funcionamiento del Patronato, porque es evidente que el sistema con el que opera es inviable».

En la misma línea de opinión se encuentra otro compañero suyo del consejo, José Juan Sidro, quien ha manifestado que «hasta el momento todo se hacía a través de una asamblea, pero los resultados no eran vinculantes, así que ese congreso hará que todos los colectivos puedan posicionarse».

Para la presidenta de la colla Bacalao, Ana Marín, «muy positivo que la alcaldesa haya tomado esta decisión y que participemos colectivos de muchos ámbitos, pero siempre que los resultados sean vinculantes», además. Marín ha expresado el deseo de que «haya unión entre la Junta, el Patronato y el resto de entidades». «Tenemos que ser capaces de dialogar entre nosotros y que no se nos pongan tantas trabas a la hora de hacer las cosas».

Este es el argumento respaldado por el presidente de la colla Rei Barbut, Manolo Trilles, quien añade que «hay que remar todos en el mismo sentido e ir en línea recta con el patronato». «Si conseguimos eso, será espectacular y yo, no lo veo difícil».

El presidente de la Federació de Colles, José Luis Santolaria, y el vicepresidente de Moros d'Alqueria, Leandre Escamilla, coinciden del mismo modo en destacar que «la celebración de este congreso es algo positivo, siempre y cuando sirva para ponernos de acuerdo entre las diferentes agrupaciones y hacer crecer las fiestas para la ciudad, sus ciudadanos y los que vengan a visitar Castellón».

Del mismo modo, la Germandat dels Cavallers de la Conquesta, presidida por Luis Oria, ha remarcado que «es una gran noticia porque indica que hay ganas de mejorar la fiesta. Así que estamos contentos y satisfechos».

Por su parte, el presidente de la Gestora de Gaiatas, Carlos Chippirraz, ha afirmado que «me parece estupendo un congreso, aunque espero que no se centre el debate en problemas personales, sino en mirar que hay que incluir novedades en la fiesta, hay que adaptarse a los tiempos que corren».